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jueves en Punta Aras y eres en Natales astro 
presidenta del Colegio Médico (Colmad) de Chil, Dra 

“Aramaría Ariagada Urza, para 
ita dina neatlecimientos 
do sala y levantar información e 
inquietos en terano, Las acti 
vidades faston coordinadas por 

la dirección regional del gremio e 
incluyeron reuniones con el Sed: 
cio de Salad Magalanes, Hospital 
nic, recints privados como 
únicaRedSaud y enlaprovinciade 
Uñima Espararzacon dHospitaly 
Cesta de Puerto Natales 

Según explica la doctra Ara 
ada, como mesa directiva ss pro- 
pusieron visitar todas las sedos 
regionales, an dotener una mi 
vaca más cercana alas reldades 
locales La des es buscar puntos 
do problemas comunes, así como 
particularidades de cada región, 
para lvantar ftnto alas ati 
es canarias dichas aiaciones 

Como ha sido la énica en Ma- 
gallanes, la ata de especialas, 
ascomosltanerprolesnalas ni: 
asen áreas cicasy aves, como, 
oncología ontología, fu puesto 
ota mesa. “Lo importante as 
que hoy día el sistema de forma: 
ción de ospaciaistas se abra un. 
000 estas médicos que tienen. 
“algo nlas regions y fcitoque 

Anamaría Arriagada Urzúa, presidenta del Colegio Médico de Chile 

“Los hospitales están pasando por un tema de contracción 
económica que nosotros no habíamos visto en muchos años” 

> “Nos posible abordar 
temas de tiempos 
de espera y otras 
prioridades en salud 
Sino hay presupuesto 
que lo permita y que los 
hospitales no pueden 
estar hoy día de rodillas 
  

paralaregin”, sostiene Aragada 
otro la problemática onla región. 

Igualmente lartencin de es- 
perillas esco frtr que sde 
Barabordar con palscas públicas 
Cuando un especialista lega un. 
hospital aun Casam que pueda. 
tener un pago por sus asignacio: 
es, un reconocimiento ala egin. 
onde sa está dasempeñando, a 
experts frmación a res de 
gestión de manera quolosdoctaras 
puedan desamalas proyectos. 
Siempre hemos dicho que los mé 
cos, por puesto somos abeja: 

salud implica hatos recursos de 
todo tipo, Hay que pensar en e- 
cursos que tienen que ver con la 

  

Somos Magallánicos 
Sánchez y Sánchez busca contratar 

- Asistente Comercial 
- Asistente de Diseño y Publicidad 
- Asistente de Gestión de Personas 
- Administrativo de Comercio Exterior 

Escanea oste código AR y encontrarás la descripción 
y requisitos de postulación 

  

Envía tu CV a: selecciona sanchezysanchez.cl 
Todas nuestras vacantes se encuentran adherida 

alla loy de inclusión 21.015, 
To esperamos.     
  

sitanera de Punta Arenas 
formación deso el pregrado, can 

la tuteria, que tenga acceso aun 
campociinico Esodepende de as 
camas de un hospital y también. 
olas plazas de un Casam (E 
Mimitario de Salud a do niza: 
lizando todos estas once, de 
manera de asegurar la ranspa- 
rencia yla oquidad, paro nosotras 
somos que tiene que tener una. 
mirada eedelostembcricequeta: 
'gacomo que haya cierta perinan- 
cia teritoral y sore todo que no 
paselo que pasa hoy, que tú anos 
undoctar quese vaa formar douna 
"especialidad y luego tine quedo. 
volver 68 años en una zona que: 
anal hace sentido, porque cam. 
bi su situación personal ami 
liar y entonces ese doctor empieza 
a podi cambio de zona. so hace 
¿ue en una zona donde esperan 
notarino, derepente leguerun. 

neurólogo agoquealomejernoss 
legal necesidad de coolaga”. 

- ¿Dónde ve usted la traba pa: 
ra avanzar en estas materias? 
En el discurso regional, pare- 
«ieran estar las voluntades... 

“Aquí hubo una vista dela 
Unidas de Formación del Minis: 

terio con también académicos de "universidades que han astadol- 
¡gados ala ormación. A travs de 
nuestro departamento deforme 
ción, hay una ida hastanto cara. 

dela disiución actual de os. 
pecialts y a ata do especial 
as. Lo que queremos haser esro- 
ninos ahora con sta entidad y 
stas personas que vinieran desde. 
“el miniseno a vista esa región y 
poder plegarnos para justamento 
destrabar loque haya que destra 
Fary resolver paulatnamenta, por- 
que esto na esuna vaca mégic, 
únoesuna lución que venden 

  

- ¿Cuál es el objetivo de estas. 
reuniones o cómo buscan des- 
trabar esto? 

"La que nosotros queremos   

veran el ministerio esque en al 
gunastegienes más aldadas con 
más dificalad para conseguir es 
pecialistas, por efemplo como Ma: 
galanes, o pueda coordinar esto 
omaneraquoundoctr pora 
pb, que está hoy en un Cesta de, 
Malos vaya a formar pero pue: 
lavalvera para una plaza quelo 
spare aquí en Magalanas, donde 
diyatieo ist ago. Hacer eso 
estumpoco forzar una salda tanto. 
rialenunsistamaquedoun tiempo, 
aca part socantraló bastan, 
Al oentraza, buscó da rampa: 
rencia y justicia y equidad an al 
acceso. Pero en eso, la verdad es 

«que ncocras sabemos boy día que 
o eso mismo serun dermatélgo 
lesinado en Santiago queen Ma- 
¡galanes o Copiapó, que hay nece: 
dades distintas” 

- ¿Cómo ha visto al abordaje 
o listas de espora en Maga- 
úlanes, on el contexto de los 

:cándalos registrados en el 

  

mas de priorización de atención 
quetiens más problemas En Ch 
tenemosuna ietacoseperaque a. 
ocreciendo, agravado pora 
demia y otras situaciones, que in 
duda mirame desde el punto de 
visado la gestión, pero que tien 
que dar seguridad als personas 
que están en ens lias de aspera e que hay una justicia enel ma» 
ajo de as stas una daria mo: 
ridiana de an qué lugar están. En 
toncaslasliatas losspera, anton 
accasoa trasplantes dergance o: 
mos cualquiercta prestación mé 
lc, tienanque srabunlutamente 
transparente paraa personas que 
están en esa ación” 

-¿A qué so deben estas fallas? 
“Nos preccupa que existan 

listas de espera paralelas. Con el 

por tamas que tinan que ve con 
vnatatadomedemizació delEs. 
tado y fundamentalmente enloque 
asia interopeabilidad la existen 
cia do fichas cnica que comver- 
gen, deregistre dinos que sean 
"ansparentas y auditabls, Y 9o- 

“Las listas de espera acá no, 
sen untema tan acucinte en tér 
minos queno son muy abadas, 

y perotantoeltema pass acñob- 
viamente por especialistas, que 
¡nuda enla medida que unos 
ne especialas, va a tener obwia- 
mentounalisaccepora cada vez 
mmáspequeña Peroamal bay temas 

que pasan pr el suministro do ár- 
macos por ejemplo En Puerto 
talas, pasaren un par de meses 
tener medicamentos des canasta 
para manej de pacientes cardio- 
vasculares una situación que ss 
muy complja(.. Estuvieron un. 
pardo meszacon fat de insumos 

y hoya posar do que on plot de 
“tención primaria universal fa 
vn crscimiento de iéraestructa 
a, detenerlos boxque necesitan”. 
- ¿So han visto problemas pro- 
'supuestarios en salud este 
año7 

“Esa se un tema muy gra 
que nos tiens muy preocupados 
actualmente. Vemos con mucha. 
preocupación la falta d p 
puesto en salu, os hospitales 
realmente están pasando por un 
tema de contracción económica. 
que nosotrce no hablamos vito 
an muchos años Siempr tema. 
delos recursos sel va pasando a 
los hospitales an la medida que lo 
piden y hay como una espacio de 
endeudamiento normal Pero hoy. 
vemosen el Hospital Van Buren y 
¡tos del país, que hay pabelone 
patadas fla de insumos, lo que: 
impacta nlcstiemposde espera. 
Estamos levantando fuertemente 
al gobiormo, hablando de Hacian- 
da y del Prsidanto de a Repúbli- 
ca, que no es posible abordar to- 
más de tiempos de esper y oras 
pricrdades ensalud no hay pre- 
supuesoque lo permita y que ls 
hospitalesno pueden estar hoy día 
derodilas APA. 
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